

## Departamento de Malvinas, Antártida e Islas del Atlántico Sur

*15 de Junio de 2007 - Información para la Prensa N° 221/07*

*Taiana aseguro hoy que "el pueblo argentino siempre estará agradecido al pueblo peruano por su incondicional apoyo en la causa Malvinas"*

El canciller Jorge Taiana mantuvo durante la jornada de hoy un encuentro de trabajo en el Palacio San Martín con su par de la República del Perú, José Antonio García Belaunde, quien junto a una importante comitiva realiza está en Buenos Aires en visita oficial.

Taiana, quien arribó esta mañana de Ginebra luego de participar de las reuniones de la OMC y la OIT junto a la senadora Cristina Fernández de Kirchner, destacó que “En estos días no puedo menos que expresar una vez más el eterno agradecimiento del pueblo y de la Nación Argentina al pueblo del Perú por su incondicional solidaridad y apoyo en la causa de Malvinas. Nosotros no somos desagradecidos y siempre tendremos presente en nuestro corazón la generosidad y el desinterés que el pueblo peruano tuvo con nosotros. Es un sentimiento de todo el pueblo argentino el que estoy expresando: gracias hermano pueblo peruano por la solidaridad permanente en la causa de Malvinas”.

Consultado por la prensa sobre la actitud del Reino Unido de realizar una serie de actos festivos por el 25 aniversario del fin de la guerra de Malvinas, Taiana recordó que los británicos "no querían conmemorar, sino festejar", y que el Gobierno argentino tenía "una buena percepción de la realidad" cuando en febrero último rechazó una propuesta informal de Gran Bretaña para compartir un acto con un supuesto interés conmemorativo.

Previamente, el Canciller argentino condecoró a García Belaúnde, “en condición de hombre de bien, de diplomático con larga experiencia, de amigo latinoamericano, de la Argentina y personal, y en él la representación de una nación hermana con la que tenemos vínculos fraternos, sólidos e indivisibles. Y nada mejor que condecorarlo con la Orden del Libertador General San Martín, figura histórica que argentinos y peruanos compartimos, respetamos y admiramos” señaló Taiana.

Por su parte, García Belaunde afirmó: “Esta condecoración me honra. La relación bilateral es firme a través del tiempo, y además compartimos visiones comunes sobre nuestra región, sobre lo que debe ser el orden mundial, sobre los mecanismos internacionales ya sea en el marco político, económico-comercial o de los derechos humanos, y en esa pasada de revista a nuestros temas comunes lo que hemos afirmado visiones en conjunto y la posibilidad de trabajar conjuntamente en el escenario internacional a partir de ello”.

Además, el Canciller del Perú enfatizó “la importancia del Plan Patria Grande, y eso tiene que ver con esa recepción generosa que ha tenido la Argentina con los inmigrantes peruanos”.

Luego del trabajo conjunto de ambas delegaciones, Taiana y su par peruano suscribieron cuatro Acuerdos:

- Acuerdo sobre Residencia para Nacionales de la República Argentina y la República del Perú, para solucionar la situación migratoria de los ciudadanos y posibilitar su inserción de forma efectiva en la sociedad de recepción mediante reglas comunes para la autorización de residencia, acreditando la nacionalidad.
- Acuerdo de Servicios Aéreos, por medio del cual se establece un régimen regulatorio y derechos de tráfico aerocomercial para la explotación y optimización de los servicios aéreos y para incentivar los servicios regulares entre ambas naciones.
- Acuerdo de Cooperación para el Desarrollo Tecnológico, con el fin de alcanzar una efectiva transferencia de tecnología industrial y de conocimientos, para contribuir al desarrollo de la capacidad tecnológica de las empresas de ambos países.
- Acuerdo de Cooperación Científica y Tecnológica entre la Secretaría de Ciencia, Tecnología e Innovación Productiva de la República Argentina y el Consejo Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación Tecnología de la República del Perú, para incrementar y expandir el intercambio de científicos y conocimientos.

Por la mañana, el Canciller García Belaunde participó de un acto en Plaza República del Perú donde se emplazó un busto del ex Presidente peruano Fernando Belaunde Terry, f. acompañado por el subsecretario de Política Latinoamericana de la Cancillería argentina, Agustín Colombo Sierra. En la tarde de hoy, el ministro de Relaciones Exteriores del Perú disertará en el Consejo Argentino para las Relaciones Internacionales (CARI).

En la actualidad, Perú es el segundo destino de las exportaciones de nuestro país a la región andina -después de Chile- por más de 600 millones de dólares (en productos como el maíz, la soja, trigo, camiones y productos de la industria petroquímica) y es el principal receptor de la inversión directa argentina en esa zona, especialmente en infraestructura y construcción civil. En este sentido, hay que destacar el proyecto de hidrocarburos de "Camisea" (Cusco) con la construcción de un gasoducto desde allí hasta Lima y la realización con capitales y empresas argentinas de la "Vía Expresa del Callao", avenida con tres carriles por mano.

Cabe agregar que el canciller Jorge Taiana fue recibido en Lima el 1º septiembre del año pasado por el presidente peruano, Alan García, quien había asumido recientemente en el cargo. En esa ocasión, y en una reunión de casi una hora, el Canciller argentino le comunicó al presidente García los saludos fraternos del presidente Néstor Kirchner y reafirmaron su vocación de trabajar intensamente para profundizar la relación entre ambos países.-